

Boletín N° 006

UNGRD Y USAR COL ACREDITAN AL EQUIPO DE BÚSQUEDA Y RESCATE URBANO DE LA CRUZ ROJA COLOMBIANA SECCIONAL QUINDÍO

- *El USAR COL-17 entró a hacer parte de los 7 equipos acreditados por la UNGRD en búsqueda y rescate urbano.*
- *En el marco de la acreditación, Director de la UNGRD conmemoró los 21 años del terremoto del Eje Cafetero.*



Armenia, 25 de enero de 2020 (@UNGRD). A partir de hoy, un nuevo equipo de Búsqueda y Rescate Urbano entrará a operar en el país denominado USAR COL-17 Nivel Liviano del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres – SNGRD. Este nuevo equipo tendrá

capacidad operacional para asistir en búsqueda y rescate superficial inmediatamente después de un desastre y operará no solo en el departamento del Quindío, sino que podrá apoyar cuando se requiera a los departamentos vecinos.

Tras 19 meses de trabajo riguroso y de preparación, el Equipo de Búsqueda y Rescate Urbano de la Cruz Roja Colombiana Seccional Quindío logra el máximo reconocimiento nacional otorgado por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres-UNGRD como coordinadora del SNGRD en esta línea básica de respuesta.

El equipo USAR COL-17 está conformado por 29 integrantes, de los cuales 7 son mujeres, todos técnicamente entrenados para actuar en situaciones complejas de emergencia y desastre en nuestro país.

“Colombia ha liderado este proceso para garantizar la atención en situaciones de desastre, siendo modelo a nivel internacional. Es así como la UNGRD el pasado noviembre de 2018 fue reconocida por las Naciones Unidas para acreditar a los equipos USAR nacionales por la calidad del proceso y alineado con la metodología internacional. A la fecha la UNGRD ha acreditado 7 equipos: PONALSAR, Bomberos Bogotá, Ejército Nacional, Bomberos Chinchiná, Cruz Roja Caldas, Defensa Civil Caldas y Cruz Roja Quindío. De esta manera, estamos listos para atender en cualquier parte del territorio nacional o internacional. El proceso de acreditación de los grupos USAR garantiza que la asistencia nacional sea efectiva y salve vidas de una manera coordinada y planificada. Igualmente, quiero compartir un gran logro para Colombia, he sido designado por los países de América y el Caribe como Presidente Regional de INSARAG para el año 2020; sumado a la presidencia de Mesoamérica y a la de la Asociación de Estados del Caribe; con la esperanza de lograr la del Caprade, para de esta manera alcanzar las 4 presidencias mundiales en gestión del riesgo de desastres. Quiero agradecer también a las instituciones que integran el SNGRD y que hacen parte de la mesa técnica de búsqueda y rescate por su valioso compromiso y dedicación”, señaló Eduardo José González, Director UNGRD.

A su llegada a Armenia, el Director de la UNGRD visitó el Centro de Entrenamiento y Capacitación para Búsqueda y Rescate en Estructuras Colapsadas de la Cruz Roja Colombiana ubicado en Tacurrumbí, escenario que sirvió para el proceso de acreditación del USAR COL 17.

Finalmente, esta acreditación sirvió como uno de los actos principales para conmemorar el Aniversario número 21 del terremoto del Eje Cafetero que contó con la participación del Gobernador del Quindío, Roberto Jairo Jaramillo Cárdenas, el Alcalde de Armenia, José Manuel Ríos Morales, el Director de la UNGRD, Eduardo José González, la Cruz Roja Colombiana, miembros de las 7 entidades operativas del SNGRD, funcionarios de la gobernación, la alcaldía, entre otros.

“El Eje Cafetero es una gran experiencia para el SNGRD, hoy 21 años después del terremoto aprendimos a trabajar de manera cohesionada y a tener un Sistema Nacional articulado que es una política de estado que ha venido creciendo, el Presidente Iván Duque tiene un total compromiso en materia de prevención de desastres y vemos con buenos ojos como el nuevo gobernador y los alcaldes están nombrando a sus coordinadores departamentales y municipales de gestión del riesgo cumpliendo las obligaciones que se tienen en el Decreto 1523”, aseguró González Angulo.